
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL JUEVES 23 DE MARZO DE 1809.

San Victoriano Martir.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Padres Franciscos Descalzos por la Universidad de Corredores de esta Plaza. Se manifiesta à las $5\frac{1}{2}$ de la mañana y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 57' 27" y se pone à las 6 h. 02' 33".

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 06' 48".

Disminuye la Equacion 18" 6" Lugar del Sol en la Ecliptica 00 S. 02.° 29' 03" Idem en la Equinocial en tiempo 00 h. 09' 06".

Es el 7 de la Luna. Sale à las 10 h. 18' mañ. y se pone à las 12 h. 3' m. noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 6 h. 9' mad. | Seg. alta à las 6 h. 36' tarde.

Prim. baxa à la 12 h. 22' m. dia. | Seg. baxa à la 12 h. 51' mad.

Concluye el Capitulo de Molina de Aragon.

MUY pronto llegaron al grueso de nuestros paisanos, y al sitio donde estaba colocado nuestro Batallón. Entónces los nuevos Alarbes maniobraron con el aparato y fanfarronadas que acostumbran para imponer y aterrar; pero nuestros valientes paisanos corrian à ellos como fieras indignadas, Tres veces in-

intentaron forzar la carretera de Torremocha inutilmente, y tres veces fueron completamente rechazados: finalmente, observando la imperturbable serenidad con que los paisanos reforzaban el punto, y el continuo fuego que les hacían, el espanto y la cobardía se apoderó de los guerreros del Vístula. Se retiraron mas que à paso regular à la llanura; pero tampoco se les dió tiempo para reconocer la formidable posicion de nuestra gente, porque se les persiguió la retirada por unos paisanos que brincaban por una cuesta abaxo llenos de bizarría y de intrepidez, y les iban al alcance, à los quales siguieron los Cazadores, que los fueron acosando mas de hora y media, y à no ser la noche, la aspereza del terreno, y la fatiga de aquel dia, no vuelve ni uno à contarle la fiesta al filósofo Salas. En fin abandonaron este suelo destinado ya à su codicia y à su crueldad.

Su pérdida ha sido de consideracion: tuvieron 19 muertos, entre ellos su Comandante ó Capataz de la cuadrilla, y una multitud considerable de heridos: les pillamos quatro fusiles, mochilas y otros efectos. No hemos tenido por nuestra parte mas que 2 heridos, y el uno levemente.

Seria ofender à estos esforzados Patriotas, si se hiciese mencion particular del entusiasmo y la tranquilidad con que se presentaron todos à este glorioso empeño: ninguno, à pesar de ser la primera vez que presenciaban los mas este espectáculo, manifestó desconfianza del triunfo, ni torció el rostro al enemigo. Antes al contrario le insultaban heroicamente, y manifestaban una ansia generosa de batirse.

El Capitan Comandante Paredes dió un testimonio en este dia de su bizarro carácter, y de sus conocimientos militares, igualándose en esta parte todos los Oficiales y soldados de nuestro Batallon, y no siendo menos digno de nuestra gratitud y aprecio el fuego y el valor que manifestó el Vocal de esta Junta Don Josef Lopez Pelegrin.

Sabemos que no han parado hasta Guadalajara, y que en el camino nos han hecho mil favores, llamándonos el que ménos salvages, bárbaros, y brigans. ¡Tal ha sido la burla y la sorpresa!

Aquí no podemos menos de manifestar el mas expresivo reconocimiento à todos los habitantes de varios pueblos del Ducado de Medina-Coeli, que tenian ya reunidos mas de 500 hombres, y venian en nuestro auxilio; cuya disposicion generosa y

apreciable, justifica las ventajosas prevenciones que teníamos de estos leales y valerosos vecinos.

Como debemos presumir que no será esta la última visita que nos hagan, porque además de los sentimientos de venganza, tienen tambien el cebo de los paños de Brihuega, que con tan recomendable actividad y zelo, extraxo de aquella fábrica el Brigadier D. Juan Senet de Contreras, y lo salvó esta Junta en medio de tantos peligros y obstáculos, se han adaptado todos los medios de precaucion y defensa posibles, y se construyen honas y picas para suplir la falta de armas, y aumentar el número de defensores (*).

Valencia 3 de Marzo:

Sabemos que en Cataluña se ha dado principio à una acción muy empeñada, y que hasta la salida del correo era muy gloriosa para las armas patrióticas.

(*) Si en todas partes se manifestase al enemigo una firmeza y un valor tan dignos de imitacion, en breve veriamos disipada esta chusma de bandoleros, y tendríamos que recelar muy poco de sus progresos. No veriamos ocupadas algunas de nuestras poblaciones por un pequeño número, con vergüenza de sus habitantes. No es nueva en los Molineses esta conducta patriótica y benemerita. Ellos en la guerra de sucesion cerraron las puertas de su Villa al Archiduque Carlos de Austria con resolucion quando pasaba este Príncipe à Madrid con un ejército de 25 mil hombres; pero habiéndoles pedido hospedage para quatro ó cinco dias, le contestaron al Archiduque, que se lo concederían con tal que empeñase su palabra de que no se les hablaría del motivo de su venida á España, porque habian jurado al Señor Don Felipe V. y estaban decididos á morir antes que mudar de opinion. S. A. accedió à esta condicion, y se conduxo en el tiempo que estuvo en Molina con su ejército con la mayor compostura; pero viendo con indignacion los Molineses que al tiempo de su despedida dexaba una guarnicion de 400 Alemanes, tocaron à rebato, y los pasaron à cuchillo, quando aun se oian las caxas del ejército. El Archiduque tuvo mas circunspeccion, y no se atrevió à volver à Molina, porque receló mucho del entusiasmo de aquellos naturales.

Sevilla 17 de Marzo:

En aviso de la Havana de treinta de Noviembre último, se dice lo que sigue.

Las cartas de Lima recibidas ayer de Cartagena de Indias, nos comunican la faustísima noticia de haberse celebrado en aquella Capital del Perú la proclamacion de nuestro amado Rey D. Fernando VII, pues los avisos de nuestro Gobernador y leal español el Sr Marques de Someruelos habian llegado allí quatro horas despues de los que habia despachado desde Bayona la perfidia y dolo de Napoleon, y en la perplexidad de lo que debia determinar por el momento aquel Gobierno y vecindario, el eficaz y auténtico oficio de dicho Señor Marques le ilustró, desvaneciéndoles todas las dudas acerca de la verdad de los acontecimientos de España. En señal del interes que han tomado aquellos fidelísimos naturales à favor de la Metrópoli, y de su legítimo y amado Rey Fernando, tienen prevenidos 16 millones de pesos fuertes; los quatro millones de donativos.

Estas nobles y patrióticas demostraciones de Lima, siempre generosa y fiel, y en la actual angustia de su matriz fidelísima hija; la llegada à Cádiz de las dos fragatas inglesas que salieron de Vera-Cruz, y la última del navío San Justo con riquísimos caudales para sostener nuestra defensa, acabaran de llenar la copa de amargo veneno que beberá el tirano de la Europa y apurarán el intruso Rey Josef y sus infames ministros.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 22 de Marzo de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 62. Mayo 63 Enero 65. Pocas operaciones;

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.